

# 東小だより



大村市立東大村小学校  
令和4年 4月20日  
文責；校長 一丸正志

## 何もかもが初めてです!



新年度が始まって2週間。子どもたちは新しい学年にも慣れ、それぞれの学年の役割を積極的に果たし、それなりの成長した表情が感じられるようになりました。特に6年生は朝早くから登校し、付きっきりで新1年生のお世話を頑張っています。

新1年生は全てのことが初めての体験です。国語や算数の学習はもとより、発表の仕方やノートの書き方・学習の準備や後片付けなど、基本的な学習の仕方を学んでいます。

そして、14日からは給食も始まりました。初めての給食当番。自分たちで給食を取りに行き、分担して配膳をします。何より難しかったのが、給食着をたたんで袋にしまうことです。6年生のお姉さんたちに手伝ってもらって、きちんと給食着をたたんでしまうことができました。

初日の献立は、カレーライスとサラダでした。おいしそうに頬張る子どもたちは、自然と笑みがこぼれていました。初日から積極的におかわりもしていました。日々、多くの体験をしてたくましく成長して欲しいものです。



### 授業参観・PTA総会がありました。

14日(木)には、授業参観・PTA総会が催されました。新しい学年になって初めての授業参観です。多くの保護者の皆様に見守ってもらいながらの授業に、子どもたちは張り切っていました。



【1年生 国語】

【3・4年生 学活】



【2年生 国語】

【5・6年生 算数】

保護者の皆様におかれましては、ご多忙な中にご参観いただき、誠にありがとうございました。

### 全国学力・学習状況調査、県学力調査がありました。

19日(火)には、6年生を対象に全国学力・学習状況調査が、5年生を対象に県学力調査が実施されました。子どもたちは神妙な面持ちで、必死に問題と向き合っていました。



【6年生の様子】

【5年生の様子】

問題を見てみますと、よく目にする口の穴埋め問題や選択問題ではなく、多くの文章や資料でストーリーが展開する中で問題が設定され、理由や考え方・意見を問う問題が殆どです。題意を読み取るだけでも、ひと苦労しそうな問題です。こうしてみると、文章から必要な情報を読み取る力が不可欠です。改めて、文字を読むこと(読書等)の重要性を感じました。

# 会津藩「什の掟」に学ぶ

什の掟

- 一、年表裏の事には預いてはなりません
- 二、年表裏には御拝見しなければなりません
- 三、年表裏のことはなりません
- 四、本懐を知る者にしてはなりません
- 五、侍の事にしてはなりません
- 六、外で事をしてはなりません
- 七、外で婦人と交わってはなりません

ならぬことはならぬものです。